
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 23 DE SETIEMBRE DE 1794.

Petersburgo 11 de Julio.

La lista publicada aquí de los buques de guerra destinados á cruzar este verano comprehende los estados siguientes: la esquadra de Cronstadt se compone de dos navios de 100 cañones, tres de 74, quatro de 66, uno para hospital, dos fragatas, tres cúters, otras tantas embarcaciones de guardia, y 12 transportes: la esquadra ligera del mismo puerto consta de 4 fragatas, un navio hospital y otras 11 embarcaciones. La de Revel es de dos navios de 100 cañones, seis de 74, 3 fragatas, 4 cúters, y 12 transportes; y la esquadrilla de Rotzenzalm se compone de 45 lanchas cañoneras, 2 cúters, 5 embarcaciones de transporte, otras 2 pequeñas, y un bergantin para hospital; á fin de defender las entradas de los puertos se han destinado 4 baterías flotantes, otras 3 para el puerto de las galeras, y 4 mas en el lago Zayma que están armadas. Hay asimismo en Cronstadt dos navios de 100 cañones, 3 fragatas y otros tantos cúters prontos á armarse: y en Revel otro navio del mismo porte, y dos de guardia; en Petersburgo 7 baterías flotantes, y 40 cañoneras: 30 de estas en Rotzenzalm, y 8 con un cúter en el lago Zayma. No hace mencion esta lista de las fuerzas navales de Arcángelo.

Colonia 30 de Julio.

El tratado que los aliados firmáron el 30 de Junio en Brusélas ha merecido, segun voces públicas, la aprobacion de todos los Soberanos y Príncipes interesados en él; estos han renunciado á toda reparticion y desmembramiento de la Francia: el Emperador á sus pretensiones sobre los Estados que la Casa de Borgoña poseyó antiguamente; y las Potencias marítimas pagarán á la Prusia 4 millones de subsidios sobre lo que ya cobra, baxo condicion de que mantendrá á orillas del Rhin el número de tropas convenido.

Dí-

Dícese que el Príncipe de Cobourg ha tenido orden de su Corte para que no abandone mas pais ; su ejército recibirá quanto ántes refuerzos muy crecidos , con un numeroso tren de artillería. Ya han llegado á los contornos de Nieremberg Comisarios Austriacos para arreglar el paso de 3000 hombres , que á marchas forzadas se adelantan para dicho ejército.

El Conde Spencer , Guarda-Sellos de la Gran Bretaña , y Mr. Grenville , hermano del Ministro Ingles , llegaron aquí el dia 27 , y tuviéron una conferencia de 3 horas con el Conde Mercy de Argentaui ; poco despues salieron los dos Ingleses para Viena , y el Conde de Mercy para Lóndres.

Lieja 30 de Julio.

El dia 27 atacáron los enemigos los puestos avanzados delante del arrabal de esta ciudad, llamado de Sta. Margarita: al principio fuéron rechazados; pero volviendo con mayores fuerzas, tuviéron los Austriacos que retirarse á la Cartuxa, en donde se hallaba atrincherado el ejército del General Latour en número de 2500 hombres. Viendo esta retirada los habitantes de dicho arrabal, creyendo ya perdidos á los Austriacos, y no dudando que hubiesen de abandonar el puesto de la Cartuxa, empezáron á hacerles fuego, á tirarles piedras, y á maltratarles de otros modos: de suerte que incomodadas aquellas tropas por unos y otros enemigos, apresuráron su marcha al mencionado puesto. Luego que llegaron á los atrincheramientos, cañoneáron vivamente aquel arrabal; volviéron despues al quartel de Amercoeur, en donde resultó un combate reñidísimo. Quatro veces intentáron los Franceses atravesar el puente de los Arcos; pero una batería de la Cartuxa, y 2 cañones que disparaban á metralla en el camino de Amercoeur, se lo impidiéron. Los enemigos tiraban desde la ciudadela, pero no causaban daño á los Austriacos; estos matáron sin duelo á quantos encontráron en el quartel de Ultra-Mosa: muchos ciudadanos perdiéron la vida, y otros fuéron presos á Herve. — La resistencia del General Latour obligó á los Franceses á desistir de su designio de atravesar el Mosa, forzándolos asimismo á salir de Lieja, perseguidos por los Austriacos. Sin embargo de esto, volviéron el 28 á la plaza, y desde la ciudadela hicieron un fuego muy sostenido contra los Austriacos, quienes correspondiéron con mayor fuerza. — En un ataque que diéron los Franceses, con el fin de ocupar algun puesto en la Cartuxa, fuéron rechazados con pér-
di-

didar de 600 muertos. — El número de enemigos que quedaba en la ciudad era de mil hombres, y luego se aumentó. Finalmente el día 30 á las 2 de la tarde volviéron los Imperiales á recobrar la plaza, habiendo precedido una batalla sumamente sangrienta. Aquella mañana sorprendió el Príncipe de Cobourg á los Franceses, acometiéndolos por la espalda, y los derrotó completamente, siguiendo el alcance 6 leguas camino de Namur. En las calles de la ciudad, que está muy maltratada, se encontraron mas de 200 Franceses muertos y heridos. Ha quedado destruido el arrabal de Amercoeur, é igualmente el llamado de los Jesuitas y calles enteras de la ciudad. — Hay fundamento para esperar que el Príncipe de Cobourg conservará su situacion del Mosa, y que no atravesará el Rhin.

Lóndres 14 de Agosto.

El Almirante Macbride salió el día 2 de Plymouth con un navio de 74 cañones y tres fragatas de 32, 36 y 38. Cruzará esta division sobre las costas de Francia á fin de tener libres aquellos mares, pues el 31 de Julio se supo que 12 fragatas enemigas habian dado caza á la esquadra que zarpó baxo las órdenes del Almirante Warren, obligándola á entrar en Falmouth.

Habiéndose despedido el Lord Howe de S. M., saldrá hoy de aquí para Portsmouth, de donde está pronta á dar la vela la esquadra grande. — En Spithead han entrado procedentes de Lisboa 4 navios y 2 fragatas Portuguesas de guerra.

El día 8 salió del ejército del Duque de Yorek un correo que llegó aquí ayer. Dicho Príncipe habia sentado su quartel general en Oosterhout, y el ejército campaba entre Breda y Bange; las tropas Británicas, Hanoverianas y Hesesas forman por sí solas un cuerpo de 4200 hombres, de los cuales 1800 son Ingleses. Se asegura que el ejército Frances, que marcha hácia Holanda, consta de mas de 8000 hombres; parece tiene su quartel general en Hoogstraten, y sus puestos avanzados se adelantan hácia Rosendael, de donde poco ántes se retiraron los aliados. No obstante se espera que aunque intenten penetrar en Holanda no lo consigan. Además de las medidas tomadas para rechazarlos, ha asegurado el Príncipe de Cobourg al Statuder que defenderá hasta el último extremo la situacion que acaba de tomar en Fouron-le-Comte.

Ha hecho S. M. una promocion de 9 Pares de la Gran Bretaña.

Ha

Ha recibido el Ministerio pliegos de Mr. Cárlos Grey y del Almirante Juan Jervis: avisan que dos navios Franceses de 44 cañones, dos fragatas y una corbeta, que salieron de Rochefort el 25 de Abril con 120 soldados y una compañía de artilleros, llegó á la Guadalupe, y el 3 de Junio hizo un desembarco en Grande-Terre; nuestros dos Comandantes habian bloqueado á los enemigos con fuerzas superiores. La fecha de estos avisos es de 14 de Junio.

Los cuerpos Franceses recién creados para servir al sueldo de la Gran Bretaña usarán escarapelas y plumage blanco, y del mismo color serán sus estandartes con flores de lis y este mote: *Pro Deo et Rege*. Los Oficiales esperan solo sus patentes para ir á hacer reclutas entre el gran número de sus compatriotas que han emigrado hácia el baxo Rhin.

Dícese que de las conferencias entre nuestros Ministros y Mr. Jay, Enviado del Congreso Americano, resultará la permanencia de la paz y buena armonía entre los dos países.

Haya 2 de Agosto.

Todos los almacenes del ejército Imperial han llegado á Venloo en 41 barcos, de los quales se recogió la avena y harina, cargándose cada día en mas de 500 carros. — Al mismo pueblo se han conducido cerca de 3 millones de raciones de los Holandeses: y los Estados Generales han mandado á aquellos habitantes se abastezcan con ellas. — Los Austriacos guarnecen y defienden la orilla del Mosa desde Maestrich hasta Venloo; pero no hay la misma seguridad por el lado de Bois-le-Duc, á donde parece se encaminan los Franceses. De resultas de un correo que llegó el día 1.º de Maestrich á Venloo, enviaron muchos de aquellos habitantes sus efectos á Wesel, sin embargo de que así la ciudad como el fuerte de S. Miguel se hallan en el mejor estado de defensa.

Los Estados Generales han despachado á Maestrich su Secretario Fagel, sin duda para asistir á las conferencias que se celebrarán allí entre el Lord Spencer, Mr. Grenville, el Príncipe de Cobourg y algunos Ministros del Emperador; en ellas se tratará de las operaciones de los ejércitos.

El 27 del mes último se hallaban ya las tropas Inglesas y las de Hanover campadas en la Baronia de Breda, y en la ciudad de este nombre se hacian disposiciones para sostener un sitio. El ejército Holandes permanece á alguna distancia de allí. Los enemigos se hallan cerca de aquella frontera, habiendo ya pe-

netrado en la Flándes Holandesa por el camino de Ysendike con grandes fuerzas, en seguida de un falso ataque que hicieron contra Bakers-Polder. Parece que su objeto es hacer el sitio formal de la plaza de Ecluse.

Ginebra 8 de Agosto.

No ménos en la Convencion de Paris que en la Junta de Jacobinos se hacen diariamente desde el 29 cargos á la memoria de Robespierre: como á porfia se descubren todas las maldades y crímenes de este hombre, harto célebre por su desgracia y la de su nacion, que gozó 5 años el aura popular, y de 14 meses á esta parte gobernaba solo, porque nadie se atrevia á contradecirle. Entre otras acusaciones se aseguró que tenia el proyecto de quitar aun la vida á mas de 600 personas: cada noche formaba listas de los infelices que habian de ser degollados al dia siguiente: tenia en las cárceles espías para explorar á los presos, y nombrarle luego los que no hablasen bien de él: era dueño absoluto del Tribunal revolucionario &c. Este último cargo dió motivo á proponer se suspendiesen las funciones de los miembros de dicho Tribunal, y se decretó así; pero luego se revocó el decreto hasta que las Juntas presenten un informe sobre el asunto.— El dia 31 se nombraron 6 miembros para completar la Junta de Salud pública, entre ellos se hallan Thuriot y Tallien; aunque Barrere propuso para este efecto 6 individuos de la Convencion, no aprobó esta sino uno de ellos. Aseguró luego el mismo vocal que el descubrimiento y castigo de esta conspiracion no ha alterado en modo alguno las operaciones políticas, militares y administrativas, y que se han tomado las medidas convenientes para asegurar el gobierno y la tranquilidad pública; se han despachado 14 correos á los 14 ejércitos con proclamas análogas á las circunstancias, por haberse sabido que durante estos últimos disturbios envió el Agente Payan á los Generales y tropas órdenes supuestas favorables á Robespierre y contrarias á la Convencion. Añadió que en el ejército del Norte se habia divulgado la voz de haberse firmado una tregua con los enemigos, y que creyéndolo así algunos batallones no habian hecho fuego á los Austriacos que se les presentaban; pero que la Junta habia ya remediado este engaño.— Pocos dias ántes dió cuenta Barrere del recobro de Landrecí, en donde no habia sino 200 Austriacos que se entregaron á discrecion; y el 31 comunicó la toma de Ambéres leyendo la

siguiente carta , digna de publicarse por quanto manifiesta sin rebozo la conducta de los Generales Franceses. La escribe desde Brusélas el Comisario Laurent , y dice : „ Están en nuestras manos Ambéres y su ciudadela ; mañana iré allá para desarmar á los habitantes , é imponer contribuciones. Es la ciudad mas rica de la Flándes. No se ha omitido precaucion alguna para que el desarmamento sea pronto y completo. Así que tengamos en nuestro poder sus sables , sus fusiles y sus cañones , que demos muerte á los emigrados , y prendamos á los *intrigantes* , haré marchar á aquellos ciudadanos al paso de la revolucion.”

Se han sabido algunas circunstancias sobre los acontecimientos de los últimos dias de Julio en Paris. Es positivo en que la noche del 27 al 28 parecian al principio concluirse á favor de Roberspierre y de su partido , pues tenia á su favor el Consejo del Comun de Paris , la Municipalidad , la Junta de Jacobinos , los xefes de la Guardia nacional , y no le faltaban parciales en la Convencion , que esperaban el éxito de la contienda para declararse, apoyando á todo esto en cierto modo la opinion pública. Ya hubo mucha dificultad para conseguir el arresto del tirano , y el Presidente tuvo que repetir varias veces la orden, porque los porteros no se atrevian á obedecerla ; fué por fin arrestado y conducido á la cárcel del Luxêmburgo , y allí no quisieron admitirlo como preso. Hallándose ya en el Ayuntamiento , declaró este , como tambien los Jacobinos, estar en insurreccion. Al mismo tiempo que Henriot , desprendido de las personas que lo guardaban , recorria á caballo las calles con su Estado mayor y 40 hombres , haciendo gente , gritando que la libertad corria peligro , que Roberspierre se hallaba preso , y excitando á los ciudadanos á tomar las armas : publicaba Payan una proclama animando al pueblo á levantarse contra la Convencion. Con estos medios crecia cada vez el partido de Roberspierre ; unos acudiéron á defender la casa de Ayuntamiento : otros iban contra las dos Juntas ; una division quiso forzar un puesto con cañones : y entre tanto corrian otros por todas partes con sable en mano. Todo era confusion. Henriot , á la frente de una partida encontró al Representante Merlin , y despues de injurarlo y maltratarlo lo llevó preso á un cuerpo de guardia ; pero despues consiguió lo dexasen libre. Hasta 40 hombres llegó á juntar Henriot , que fué dos veces cogido , y otras tantas puesto en libertad por los facciosos , y llevado tambien

bien á la Municipalidad, en donde Robespierre, St. Just y Couthon, con los individuos del Ayuntamiento, formaban una asamblea contra la Convencion: declaráron traidores á la patria y proscriptos del beneficio de la ley al mayor número de los Representantes del pueblo: otro tanto hacia con ellos al mismo tiempo la Convencion. Promulgáron ademas los de la Junta de la Municipalidad circulares á todas las secciones ó barrios, y creáron un Tribunal revolucionario para sentenciar inmediatamente á muerte quantos fuesen cogidos en acto de resistencia. Entre tanto el Presidente de los Jacobinos Viviers, el malvado Sijas, y otros allegados de Robespierre, consiguieron que aquella Junta enviase mensajes al tirano y al Ayuntamiento asegurándoles que los sostendria con todo su poder.— Todas estas circunstancias parecian anunciar el triunfo de Robespierre; pero el fin de esta scena tumultuosa y sangrienta no correspondió á aquellas apariencias. El Convencional Legendre se presentó en la Junta de Jacobinos con un puñal en la mano para matar al Presidente, que logró escaparse; entónces dicho Diputado cerró la sala, y despues de arengar al concurso, llevó las llaves á la Convencion. Las proclamas que esta habia publicado en todo Paris, declarando tirano á Robespierre, exponiendo los peligros de la patria si quedaba vencedor, y pidiendo la librasen de su despotismo cruel é intolerable, atraxéron á su partido la mayor parte del pueblo: por fortuna la guardia nacional no habia dado oidos á Henriot. Bourdon del Oise, uno de los Comisarios recién nombrados para el ejército de Paris, se presentó en la plaza de Greve, leyó en público los decretos de la Convencion, atravesó por medio de la multitud, y acompañado con algunos hombres resueltos, corrió á la Municipalidad con una pistola en cada mano, y un sable en la boca; su presencia causó gran confusion en la sala en que Robespierre celebraba su asamblea con sus partidarios; púsose en defensa, y fué herido de un pistoletazo en una quixada; su hermano se echó por una ventana, y se rompió un brazo y una pierna; Couthon se dió dos puñaladas, y lo mismo Maxímiliano Robespierre; Coffinel, que fué Juez de la Reyna en el Tribunal revolucionario, y actualmente era miembro del Comun, furioso de que Henriot le hubiese asegurado falsamente que todo Paris estaba de su parte, lo arrojó por una ventana: y fué Henriot á ocultarse en un pozo ó sumidero, de donde lo sa-

cáron cubierto de sangre y lodo. La casa de Ayuntamiento estaba rodeada por todas partes de tropa y gente adicta á la Convencion; el nuevo Comandante militar Barrás llevó cañones contra ella; al cabo de un combate reñidísimo se forzó su entrada, y todos los xefes de la rebellion fuéron preses y conducidos á la Junta de Seguridad general. Pidió Robespierre lo llevasen á la Convencion en unas angarillas; el Presidente avisó á los miembros que se acercaba, y todos se unieron para decretar que no lo introduxesen, y que lo llevasen al suplicio en el estado en que se hallaba. Murió con sus compañeros de un modo que justifica el cargo que le hacian de no tener valor.— Ahora se sigue persiguiendo á todos sus parciales; muchos de ellos están ya arrestados, y otros proscriptos. Al mismo tiempo se ha dado libertad á varias personas que estaban encerradas de orden suya: una de estas es el General Santerre, de quien nada se sabia con seguridad, y se presentó el 28 á dar gracias á la Convencion, y hacer tambien cargos contra Robespierre.— Parece probable que se hará una gran reforma en el Tribunal revolucionario, y aun en la Junta de Jacobinos, los quales acudieron el 29 á protestar á la Convencion nacional que en la noche del 27 al 28 no se componia su junta sino de Jacobinos expúreos, y que los verdaderos estaban ausentes de ella. Tallien, que hacia de Presidente, les aconsejó borrasen de sus registros aquella horrible sesion.

El número de presos ascendia el 1º de Agosto á 7775 en las cárceles de Paris, sin contar los de la Consergería.

Liorna 13 de Agosto.

Un barco Toscano, llegado ayer de Calvi, trae noticia de que el 4 de este mes se entregó aquella plaza á discrecion á las armas Británicas, y que el dia 10 entráron en ella los Ingleses, no executándolo ántes por saberse que los Franceses padecian escorbuto.

El dia 9 aportó aquí la fragata Española nombrada Diana, destacada de la esquadra de D. Juan de Lángara, con avisos de que aquel General habia llegado á las Islas de Yéres con unas fuerzas muy crecidas. Dícese que se juntará con la esquadra Inglesa que tiene bloqueada á la de Tolon en el golfo de Johuan.

La esquadra Francesa encerrada en dicho golfo se compone de un navio de 120 cañones, dos de 80, quatro de 74, y cinco fra-

fragatas de 28, 32 y 40; la Inglesa que los bloquea consta de uno de 110, tres de 98, ocho de 74 y dos fragatas de 32.

Se asegura que habiendo el Almirante Hood hecho reconocer atentamente por muchos dias la rada y puerto de Tolon, consiguió averiguar que no hay allí mas que un navio de línea, el qual se halla en pésimo estado, y que es positivo que no pueden armar 5 navios, como se habia dicho, ni aun en 5 meses.

Ayer noche zarpáron de aqui para Nápoles los transportes que conduxéron los 2 Regimientos Sicilianos de caballería nombrados del Rey y la Reyna, que ya hace 3 dias salieron para Pisa. Dichos transportes traerán quanto ántes el Regimiento del Príncipe heredero. En este puerto han quedado 2 buques y una lancha cañonera de su escolta.

Han pasado por esta ciudad 4 Comisarios de la isla de Córcega, que en nombre de su nacion van á Inglaterra para tributar sus respetos á su nuevo Soberano. Parece que los Ingleses piensan enviar á dicha isla de Córcega los emigrados de Tolon, pues ya han despachado para aquel destino en embarcaciones Inglesas 500 de los que estaban aquí.

Alarba, partido de Calatayud en Aragon, 6 de Setiembre.

Joachín Ballestero, maestro Cirujano titular de este lugar, ha inoculado durante los meses de Mayo y Junio de este año 106 personas de ámbos sexos, desde la edad de dos meses hasta la de 18 años, con sola una incision, sin que en ellas se haya notado hasta ahora ninguna resulta que pueda debilitar las razones por que debe propagarse su práctica á beneficio de la poblacion. Para vencer la timidéz de los vecinos del pueblo inoculó á 2 hijos suyos, lo qual alentó la confianza de los demas, que sin preparacion ni particular cuidado en su régimen salieron todos felizmente, incluso 4 que padecian sarna, de la que quedáron radicalmente curados, y una Señorita de Calatayud de edad de 13 años, en quien no produjo otro efecto que la supuracion de la llaga de la incision.

Madrid 23 de Setiembre.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido promover el Rey á Capitan de granaderos al de fusileros D. Alexandro, Conde de Coupigny: á Capitanes á los primeros Tenientes de granaderos D. Alonso, Baron de Warsage, y D. Andres Dupuis, graduados de Coroneles, D. Luis L'Hottellerie de Warsage, D. Joseph Maloteau de Pont, y D. Eugenio

nio Juan Vanderleppe, y al primer Ayudante mayor graduado de Coronel D. Juan Viard de Santilly: á primeros Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Fernando, Caballero de Ste. Croix, D. Joseph, Baron de Mortaigne, graduado de Coronel, D. Pedro Cenon de Vorcy, D. Alberto Malet de Coupigny, D. Felipe, Caballero de St. Marcq, y D. Carlos Guillermo, Caballero d'Angeville: á primeros Tenientes á los segundos Don Luis, Marqués de Moy, graduado de Teniente Coronel, Don Pedro Francisco Boringe de Nangi, D. Andres Dumont, Don Victor Jaubert de St. Pont, D. Pedro Arman de Vhart, Don Joseph Roncali, D. Justo Beranger, D. Francisco Brias de Molanghier, D. Luis Alexandro de Bassecourt de Predefin, Don Antonio de la Barre, D. Luis Menche de Loisne, y D. Carlos Menche de Loisne, el 1.º, 2.º, 3.º, 10.º y 12.º de granaderos, y el 4.º, 5.º, 6.º, 8.º, 9.º y 11.º segundos Ayudantes mayores: á primer Ayudante mayor, al referido primer Teniente D. Victor Jaubert de St. Pont; á segundos Ayudantes mayores á los expresados primeros Tenientes D. Pedro Arman de Vhart, Don Joseph Roncali, D. Francisco Brias de Molanghier, y D. Luis Alexandro de Basseurt de Predefin, y á los segundos Tenientes de fusileros D. Constantino Malseigne, Caballero de Maiche, D. Luis Menche de Loisne, y D. Juan Fernando de Blend: á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros Don Pedro Merlin de Etreux, D. César Quarré Durepaire, D. Ignacio, Duque de Sotomayor, D. Agustin le Vaillant, y Don Carlos Marin de Malheray: á segundos Tenientes á los Alféreces D. Pedro Moullart de Torcy, D. Manuel Antonio Dublaizel, D. Francisco Menche Duvermeil, D. Joseph Ramon de Seidel, D. Luis de Huerne, D. Carlos Juarré de Loy, Don Joseph de Hautregard, D. Dionisio de Bouligny, D. Joseph de Peralta, graduado de Teniente Coronel, D. Felipe Bojons, y D. Juan María de Potesta, los quatro primeros, y los dos últimos de granaderos: á Alféreces de granaderos á D. Alexandro de Coupigny, D. Carlos Gravina y Cruillas, D. Alberto Luis Perigault de Rocheneuve, D. Felipe de Miguel y Blondel, Don Luis de Laucieres, graduado de Teniente Coronel, y D. Carlos Baron de Mettecoven; y Alféreces á los Cadetes D. Francisco Marle de Beaulaincourt, D. Juan Antonio de Rencourt, D. Luis Mosquera y Moscoso, D. Tomas Belanger, Marques de Villora, D. Agustin de Beaulincourt, Conde de Marles, Don

Joseph María Beyens de Villamar, D. Juan de Ugarte y Salina, D. Gonzalo Fernandez de Córdoba, D. Joseph Ramon Andriani, D. Francisco Xavier Idiaquez, y D. Lorenzo Beyens de Villamar.

El Rey se ha servido conferir el Regimiento de infantería de Zamora al Coronel D. Luis de la Carrera, Teniente Coronel del de la Corona: la Tenencia Coronela del de Granada al Coronel D. Agustin de Goyeneta, Comandante del tercer batallon de Extremadura: la del de Málaga á D. Juan Bautista Urruela, Comandante del mismo cuerpo: la del del Príncipe al Brigadier D. Miguel Raon, Comandante del tercer batallon del del Rey; y la del de España al Coronel D. Joseph de Ago, Comandante del tercer batallon del de Zaragoza: la Comandancia del tercer batallon del de Búrgos al Coronel D. Francisco Paternó, Sargento mayor del mismo: la del de Málaga al Teniente Coronel D. Peregrino Jácome, Capitan del propio cuerpo: la del de Murcia al Coronel D. Antonio Deza, Sargento mayor del de Málaga: la Sargentía mayor del de América al Coronel D. Vicente Rosely, Capitan de granaderos del mismo cuerpo: la del de Málaga á D. Pedro Quixano, Capitan primero del batallon de Voluntarios de Valencia: la del de Voluntarios de Tarragona á D. Pedro de Elola, Capitan del de América: compañía de granaderos en el Regimiento de infantería de Mallorca al Teniente Coronel D. Engenio Dana y Dávila, Capitan del mismo; y de fusileros á los Capitanes D. Manuel Fuertes, D. Pedro Viladevall y D. Pedro Lajusticia, primeros Tenientes de granaderos y Ayudante del propio cuerpo: en el de Toledo al Capitan D. Domingo Lorenzo, primer Teniente de granaderos de él: en los de América y Reyna á D. Francisco Iraola y D. Félix Martinez, Ayudantes de los mismos; y en el de Saboya al Capitan D. Santiago Moreda, Ayudante de él, al Teniente Coronel D. Manuel Nasarre, y al Capitan D. Juan Mollinedo, primeros Tenientes de granaderos del propio Regimiento.

Tambien ha promovido S. M. á Ingeniero ordinario de sus exércitos, plazas y fronteras, al extraordinario D. Fernando Gabriel, graduado de Capitan.

En consideracion á los servicios y méritos de D. Pedro Francisco Lorieri, Oficial mayor segundo de la Secretaría de Estado y del Despacho Universal de la Guerra ha venido S. M. en conce-

cederle plaza Supernumeraria de capa y espada en el Real Consejo de las Ordenes, con opcion á la primera vacante.

En América. S. M. se ha servido nombrar para la Canonía Lectoral de la Metropolitana de Sto. Domingo á D. Julian Joseph del Barrio.

Asimismo se ha servido nombrar para el Corregimiento de Chimaltenango, en el Reyno de Goatemala, á D. Tadeo Cerdá Serrano, Capitan de Ejército y primer Teniente del Regimiento de infantería de las Ordenes Militares; y para el de Zacapa y Chiquimula, en el propio Reyno, á D. Tomas de Mollinedo y Villavicencio, Intendente honorario de Provincia.

El Conde de la Union, General en xefe del ejército de Cataluña, en carta de 3 del actual dice lo siguiente:

„En 27 de Agosto último atacó el Somaten de S. Lorenzo de Cerdá, del mando de D. Antonio Costa el campamento de Villaroxa sin desgracia de nuestra parte, con 6 muertos y algunos heridos de los enemigos, y pérdida de sacos de harina, fusiles, sables, una mula y 400 cabezas de ganado.— Otra partida nuestra de descubierta del destacamento del Teniente General D. Juan Courten apresó en el territorio de Masanes algunos bueyes, 21 cerdos, y dos burros, sin la menor desgracia.”
Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias,

El R. Obispo de Quito ha dexado en aquellas Reales caxas los 60 pesos que el Rey se sirvió concederle en calidad de ayuda de costa sobre el fondo de vacantes, y ademas ha puesto en ellas 500: todo ello para ocurrir á los gastos de la presente guerra.

D. Juan de la Sierra, del Clero de Carácas, como los siguientes, 50 pesos por una vez.

D. Manuel Reveron, 10 pesos id.

D. Henrique Illescas, 3 pesos y 10 Misas cada año durante la guerra.

D. Juan Joseph Alcántara, 100 rs. id.

El Maestro D. Juan Lorenzo Gonzalez, 50 pesos fuertes cada año durante la guerra, y 25 Misas por una vez.

D. Henrique Ayuaga, el uno por 100 de su Beneficio cada año durante la guerra.

D. Vicente Rodriguez, un peso: D. Juan Gabriel Liendo, y D. Juan Gonzalez, 4 cada uno,

- D. Márcos Montésinos, Sacristan mayor de la Parroquial de S. Pablo, 12 Misas rezadas cada año durante la guerra.
- D. Pedro Rodriguez, un peso por una vez.
- D. Juan Varela, 15 pesos en un año.
- El Br. D. Joseph Antonio Bolo, 40 rs. por una vez.
- D. Francisco Yanes, 25 pesos anualmente durante la guerra.
- El Dr. D. Joseph Francisco Rivas, la renta que goza como Catedrático propietario de menores de latinidad de aquella Universidad, que asciende á 175 pesos cada año, por el tiempo que dure la guerra.
- El Dr. D. Diego Nuñez, una Misa rezada anual.
- El Dr. D. Francisco Guillen, 10 pesos por una vez.
- D. Miguel Aguado, un peso y 2 Misas por una vez: D. Andres Dominguez, 18 pesos: D. Manuel Puncel, 4, y Don Manuel Curbelo, 2.
- D. Joseph Gregorio Ponte, 10 pesos cada año durante la guerra.
- D. Joseph Manuel Acevedo, 100 pesos por una vez.
- D. Nicolas Barrera, el 2 por 100 de su Beneficio durante la guerra.
- D. Ambrosio Lopez, 4 pesos por una vez.
- El Dr. D. Rafael Castro, el uno por 100 de su Beneficio durante la guerra.
- D. Antonio Gonzalez, 100 rs. anuales durante la guerra.
- El Dr. D. Bernabé Otamendi, 50 pesos.
- El Dr. D. Miguel de Castro Marrón, el 2 por 100 de su Beneficio.
- D. Ambrosio Carreño, Sacristan mayor de S. Sebastian, 500 pesos de la renta decimal correspondiente á su Beneficio que está depositada en las Reales caxas, si se le mandase entregar.
- El Br. D. Santiago Castro, 4 pesos anuales durante la guerra.
- D. Gabriel Mendoza, el uno por 100 de su Capellania durante la guerra.
- D. Joseph Ildefonso Arraiz, un peso cada año durante la guerra.
- D. Vicente Infante, un peso por una vez.
- D. Juan Francisco Atencio, 2 pesos anuales durante la guerra.
- El Br. D. Miguel Llanos, 2 pesos y 2 Misas.
- D. Joseph Vicente Hernandez, 10 pesos anuales durante la guerra.
- El Br. D. Domingo Diaz Tarife, 2 pesos por una vez: D. Joseph Antonio Aldana, 4: D. Juan de Acosta, Cura del pueblo

blo de Paracotos, 25: D. Baltasar Nieves, 10: D. Tomas Almeyda, 4 rs., y D. Vital Lugo, 4 pesos.

El Maestro D. Vicente Maya, 5 pesos cada año de los dos primeros de la guerra.

D. Joseph Gutierrez, Sacristan menor de S. Pablo, 2 pesos cada año durante la guerra.

D. Antonio Blanco Urive, 200 pesos por una vez.

D. Juan Muñoz, 3 portuguesas y un fuerte, que valen 20 pesos, id.

El Br. D. Manuel Antonio Fernandez, Cura de los Tegues, 25 pesos id., y 12 Misas cantadas cada año durante la guerra.

D. Juan Pablo de Salazar, Cura de la ciudad de Nirgua, 25 pesos anuales durante la guerra.

En la relacion inserta en la Gazeta N^o 68 de los heridos que habo en el ejército de Cataluña en la accion de 13 del mes próximo pasado, no incluyó el Mayor general de infantería (por equivocacion causada en la semejanza de nombres y apellidos) á D. Francisco Quiry, primer Subteniente del Regimiento de infantería de Saboya, que tambien lo fué.

En la Gazeta del 5 de este mes, capítulo 19 de la Instruccion que se incluyó en ella, donde dice Noviembre léase Diciembre.

D. Ventura Barcaiztegui, Capitan de Fragata de la Real Armada, y Teniente Comandante interino de la Compañía de Guardias Marinas del Departamento de Cádiz, residente en la Isla de Leon, hace saber que hallándose mandando el paquebot Sta. Casilda, falleció en el puerto de Naranjos, Isla de Cuba, el 4 de Diciembre de 1791 su mayordomo Adrian Martinez, de estado soltero, dexándole por fideicomisario de sus bienes en los últimos instantes de su vida, sin hacerle declaracion de patria, ni haber ocurrido al expresado D. Ventura el preguntárselo, suponiendo que la sabian varios individuos Gallegos que habia en la tripulacion. No habiéndola podido averiguar á pesar de muchas diligencias practicadas, da este aviso con solo la indicacion de que era Gallego, de edad como de 38 años, y la súplica al Sr. Cura Párroco que fuere de su lugar de que guste comunicarle si queda padre ó madre del referido Adrian su criado, ó hermanos, sus ocupaciones y estado; y en defecto de padres ó hermanos qualesquier otros parientes, por sus graduaciones, con expresion de estado y ocupaciones: dirigiéndole estas noticias á la Isla de Leon, para en su vista disponer de los bienes segun la mente del testador, y cargo que en ello le dexó; y advierte á los parientes que fueren, no se cansen en dirigirle noticia ni pretension alguna, pues no hará uso de ellas, sinó de las que tuviere por medio del Cura Párroco, á quien deberán acudir mientras no se dé otro aviso.

En

En virtud de orden del Real y Supremo Consejo de Castilla se señalaron seis meses para que se concluya la rifa de la vaxilla de plata propia de D. Francisco Antonio Martínez, vecino de esta Corte, tasada en 325,720 rs., los cuales principiaron á correr en 11 de Abril, y cumplirán en otro igual dia del mes de Octubre próximo, hallándose ya colocadas y cosidas en las bolas 500 cédulas ó suertes; las que faltan se irán disponiendo en igual forma para tener adelantada esta operacion. Se avisa al público á fin de que las personas que gusten tener parte en esta rifa lo puedan hacer dentro del referido término, pues pasado se procederá al sorteo. Para admitir las suertes, á 4 rs. cada una, están nombrados en esta Corte D. Pedro Antonio Ursueguia, calle de la Montera; la Librería de Alonso, junto al Consejo; y la de Quiroga, calle de la Concepcion: en Orihuela D. Teodoro Javaloyes, en Sevilla Don Gaspar Vicente de Cobian y Argüelles, en Cádiz D. Juan Barredo, y en Barcelona D. Cayetano Font y Closas.

El 6 de Setiembre se perdió en Cartagena un Vale Real de 300 pesos de la creacion de Febrero baxo el número 95,581, con el penúltimo endoso dado en Valencia por D. Vicente Ferrer y Fons á favor de D. Pasqual Milonne, de dicha ciudad, y por este al del Capitan Isac Forsilius, de nacion Sueco; quien lo hubiese hallado lo remitirá ó entregará á D. Pedro Tomas Subiela, Vice-Cónsul Sueco en Valencia.

El dia 13 del mismo se extravió otro Vale Real de 300 pesos á Don Mariano Ribas, vecino y del comercio de Barcelona, creacion de 1.º de Octubre y número 27,965, á la orden de D. Miguel Ribas, y por este á la de D. Joseph Sala y Booch, y á la de D. Mariano Ribas, con su firma en blanco. Quien le reciba lo devolverá en Barcelona á dicho Don Mariano Ribas, ó en Madrid á D. Pablo Elías.

Los subscriptores al Sistema físico-astronómico-solar acudirán á recoger este plan á las Librerías de Escribano, Ranz y Aguilera. Ciérrase la subscripcion, quedando venal á 20 rs. Esta obra es parte esencialísima del tomo 11 del Método para aprender por principios la Geografía general y particular publicado por D. Juan Antonio Gonzalez Cañaveras.

Los subscriptores á los retratos de los Reyes de España, copiados de los que en 1684 publicó Agustin Nipho y grabó Arnoldo Vanwester, acomodados ahora para la nueva edicion que imprime D. Benito Cano de la Historia general de España, escrita por el P. Juan de Mariana, acudirán á las Librerías de Quiroga, calle de la Concepcion, ó de Ranz, calle de la Cruz, á recoger los 10 retratos de la quarta entrega, anticipando 15 rs. por los de la quinta, que se darán con la brevedad posible. Ningun retrato se vende hasta que se haya entregado la coleccion entera á los subscriptores, y entonces se venderán por juegos enteros al precio de 2 rs. cada estampa. Continúa abierta la subscripcion en dichas Librerías.

Lecciones instructivas sobre la Historia y la Geografía: obra póstuma de D. Tomas de Yriarte, dirigida á la ensenanza de los niños:

tres tomos en 8.^o marquilla con quatro láminas alusivas. El 1.^o contiene la Historia sagrada desde el principio del mundo hasta el establecimiento de la Iglesia : el 2.^o la Historia profana, es á saber una noticia de los principales Imperios antiguos, y un compendio de la Historia de España ; y el 3.^o un resúmen ó noticia de la Geografía. Se hallará en la Librería de Baylo, calle de las Carretas.

Tratado de los efectos y uso de la sangría, por el Caballero de Quesnay, miembro de la Academia Real de las Ciencias, de la Sociedad Real de Lóndres &c., Médico consultor del Rey de Francia, y su primer Médico ; traducido, de la nueva edicion de los dos tratados que el autor reunió, aumentó y puso en orden, por D. Ramon Tomé, profesor de Cirugía en esta Corte. El autor, manifestando los perniciosos efectos que se han seguido de la práctica adoptada por los Médicos, así antiguos como modernos, de sangrar casi generalmente en todas especies de enfermedades, y convenciendo de falsas las indicaciones en que hasta ahora se han fundado para semejante procedimiento, establece los pocos pero verdaderos casos en que por legítimas indicaciones puede ser de socorro este remedio : un tomo en 4.^o, en pergamino á 14 rs., y en pasta á 17. Se hallará con el Tratado de la gota en la Librería de Gonzalez, calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios.

Parte segunda del Portal de mauleros : empieza con el antejo de larga vista para que se puedan ver las ferias de Madrid de qualquiera parte, sin dexar sus hogares. Se hallará con la parte 1.^a y otras obras del autor en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo ; de Duran, calle del Arenal ; y de Villa, frente á S. Bernardo. — La piececita en verso del antejo de larga vista se vende tambien suelta en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

Visita de las ferias de Madrid, por D. Eugenio de Villalba : un tomo en 8.^o Véndese en casa de Correa, frente á S. Felipe el Real.

El tiempo de ferias, ó Jacinto en Madrid : es una pintura de quanto pasa en Madrid en tiempo de ferias, en una novela moral, dedicada á los jóvenes, y escrita particularmente para su instruccion. En ella se procura hacerles ver los peligros á que su virtud está expuesta en las diversiones propias de las poblaciones grandes, y en los varios acaecimientos de la vida. Véndese á 4 rs. en la Librería de Escribano, frente á la Real Imprenta. Puede ir en carta.

Carta nueva, general y de navegar, de las islas Marianas, la isla de Guan en particular, con el plano de la ensenada y surgidero de Humata, por D. Tomas Lopez, Geógrafo de S. M. Tuvóse presente para la composicion de esta carta una que facilitó el Gobierno de la escuela de pilotos de Cádiz : otra con advertencias de D. Sebastian Canel : la carta corográfica del archipiélago de Filipinas de D. Francisco Diaz Romero y D. Antonio de Ghandia : lo que escribiéron los PP. Luis de Sanvitores, Murillo, Alonso Lopez, Luis Morales y otros. Se hallará en la calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios.